



El coordinador de investigaciones de la Cátedra de Cooperación Internacional y con Iberoamérica, Sergio Tezanos, participó en los paneles de debate sobre dos de las estrategias sectoriales incluidas en borrador del Plan Director 2009-2012: “Crecimiento económico para el desarrollo humano” y “migraciones y desarrollo”.

En el ámbito del “crecimiento económico para el desarrollo humano” se debatió acerca del énfasis otorgado a la promoción del tejido empresarial, y no tanto a una visión amplia del desarrollo humano. En concreto, se sugirió que la estrategia contemplase el papel del Estado en la promoción de un proceso de crecimiento favorable a los pobres, haciéndose mención explícita a las políticas de igualdad y de distribución de la renta. Asimismo, se hizo constar la conveniencia de incluir una reflexión sobre los efectos que la actual crisis económica va a tener en los procesos de crecimiento económico del mundo en desarrollo.

Por otra parte, en la sesión de “migraciones y desarrollo”, se alcanzó un elevado grado de consenso entre los participantes, por entenderse que el Plan Director hace una apuesta clara por desinstrumentalizar la ayuda y desvincularla de los intereses de España en materia migratoria. En este sentido, se alertó del riesgo de incurrir en contradicciones con las políticas migratorias impulsadas por el gobierno español en los últimos meses.